

## Temas de actualidad

### LA CADENA DE LA MISERIA

De las resoluciones del actual Gobierno—de muchísimos gobiernos, cuya actuación recordamos,—ninguna tan caritativa, tan humanitaria, tan misericordiosa, y por lo tanto, tan simpática, como la del desempeño oficial de las ropas pignoras, por cantidades modestas. Algunos califican también de «habidoso» el plausible acuerdo; y lo es, en efecto. Cuando hay muchas necesidades a que atender y son, por tanto, múltiples los extremos de opión, habilidad y no poca es resolver por las de más notoria indiscutible preteritoriedad; pero ya el acuerdo mismo de la ocurrencia, la iniciación espontánea del propósito, revelan un fondo de altruismo y un arranque de caritativo impulso mercedores de un aplauso cordial, que no debe ni puede atenuar la arbitraria sospecha de que con ello se persiguió tan sólo un cierto golpe de efecto.

Esperando la apertura de las oficinas que controlarán con el sello oficial las papeletas de pignoración hemos contemplado en la penumbra de la calle, arrojadas en harapos, muchas, una cadena interminable de mujeres, pobres mujeres del pueblo almeriense, curtiduras en el yunque de todos los desengaños y de todas las lacrimas. Mujeres con el alma humedecida por el constante llanto interior que hacen destilar las adversidades de la pobreza. Mujeres hechas a todas las resignaciones, para quienes la espera de muchas horas en actitud casi hierática sobre el frío paves de las aceras, bajo el gélido aire de la noche invernal que envira sus cuerpos famélicos, no significa gran cosa, comparada con esa esperita interminable de una existencia entera combatida por todas las privaciones y macerada por eternos rigores.

¡Ah, si todas las largas y dolorosas esperas fuesen como ésta! Esta, al fin, ofrece la seguridad de que al cabo de algunas horas se abrirán las puertas que un rasgo de magnánima clemencia oficial les hizo accesibles, para reintegrarles

aquellas prendas íntimas de que la desesperación de otras necesidades más inaplazables les hicieron desprenderse a costa de otros sufrimientos menos arrebatadores, sino no menos crueles.

Es, al fin, una espera que ha de tener compensación segura; pero esa espera constante del mañana incierto en que podrá o no surgir el pedazo de pan que sus tiernos hijos—desconociendo aún lo aleatorio que es el sustento del pobre—le reclaman con llanto; la espera ansiosa de la vuelta al hogar del marido, que salió al azar en busca de trabajo, sin saber si regresará con la exigua soldada que les proporcione el sustento; si el viejo pescador volverá con las redes vacías, o se quedará para siempre en el torbellino de las revueltas olas; esas esperas, son infinitamente más crueles, que la que representa el sacrificio de una decena de horas, desafiando las inclemencias de la intemperie en el cordón interminable que empieza en una de las puertas del Gobierno civil.

Pero los ojos son, sin duda, las ventanas más fáciles por las que van al alma, y salen de ella, la emoción de las sensaciones. Y aunque el cronista sabe que aquellas otras esperas sostenidas toda una vida en el exhausto seno del hogar son más crueles en su mudez y desamparo, ante la visión triste de ese enorme rosario de dolorosas cuentas humanas que en el silencio de la noche oscura y fría ciñe los muros del Gobierno civil, siente en el alma el estremecimiento de la reflexión sobre las infinitas miserias de los pueblos.

¡Gesto magnánimo el del Gobierno, sean cualesquiera su credo y su matiz, que desde las altas esferas del poder, desde la opulencia de los centros directivos, donde todo es confort y comodidad, recuerda que entre la masa enorme de sus gobernados hay quien carece de abrigo, quien desnudó su lecho para acallar, por unas horas, la horrible voz del hambre...

Salvador Rosell

visitado al señor Gobernador civil, para exponerle sus quejas, relativas al procedimiento que se sigue para la adquisición del petróleo.

Lo sentimos

Se encuentra enfermo de neumonía nuestro particular amigo don Indalecio Cassinello, a quien deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Los que viajan

Ha llegado de Vera, el médico don Antonio García Segura.

—Ha marchado a San José don Miguel Gómez de Haro.

—Procedente de Canjáyar, llegó a esta capital, el médico don Francisco Company Miranda.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Laujar, el farmacéutico don Fernando Moza Campos.

—De La Lina de la Concepción, llegó a nuestra capital, el médico, don Ramón Morill.

### REALIDADES

Viéndolas pasar

El Paseo, visto desde Puerta Parroquia, mirando hacia abajo, nos presenta su anchura oínta con sus amplias aceras que siguiéndolas con la mirada a todo lo largo, finalizan en delgados hilos hasta perderse del todo.

Al fondo de este lienzo, y como un medallón que pende del pecho de la ciudad, el Mediterráneo nos presenta sus azules aguas donde el cielo, este cielo borracho de luz, se mira extasiado, recreándose en su propia belleza.

El día se muestra optimista. A las puertas de bares y cafés las gentes se expansionan mientras por el mazo de la calle, hermosos ejemplares femeninos, ataviadas con otras joyas que no son las de siempre, hacen alarde de cierta majestad que de la naturaleza han recibido.

Los «pollos bien», que también los hay en nuestra ciudad, se torturan con la ambrosia que despiden sus compañeras de paseo, que al tenerlos bajo el dosel de sus párpados seguramente alguno, entre ellos, hará promesas de verdadero amor, sintiéndose rendido ante la proximidad de su esculturada viva, de ojos negros o azules.

Esto sucede en las primeras horas de la mañana.

Las campanas de San Pedro, con su lengua de bronce, llaman a los suyos, y las gentes de fé se dirigen al templo para refrigerar un espíritu.

La nave de esta iglesia acoge a sus fieles, que respetuosos se inclinan ante el altar, y el sacerdote, vistiendo el ritual del día, se consagra a la misa que es oída con toda devoción.

Terminada ésta, los fieles, marcando en sus semblantes ciertos maticos que reflejan una satisfacción íntima, vuelven al Paseo.

Los «pollos bien» continúan sus intrigas de amor, al tiempo que la Banda municipal ejecuta preciosas piezas de su repertorio.

Siempre nuestras mujeres desbordando discretamente la belleza que la madre naturaleza les ha concedido, y esto despierta la envidia de cuantos tenemos la desgracia de ver, sin poseer, alguno de estos ejemplares que al pasar por nuestro lado y mostrarnos tras una sonrisa las perlas de marfil que forman su blanca dentadura, despiertan en el alma destellos de pasiones, motivo por el cual pido a Dios la virtud bastante para no incurrir en ningún pecado. (Tal es la influencia que estas mujeres con sus atractivos pueden ejercer).

¡Ah mujeres, mujeres, sugestivo acicate para el hombre. Cebo de los oídos, con que la naturaleza, al crearle, se ha valido para seducirlo; para que la especie no desaparezca. Yo te admiro mujer, y te respeto, porque aunque tarde, me llegó a oírte de cuando en cuando y hasta donde puedes trans formar el corazón del hombre, si al encanto de tu sexo unes la sublime bondad, el encendido amor a que toda mujer reflexiva y buena debe aspirar!

Alfonso Márquez

### La defensa de nuestros intereses

En la primera sesión plenaria de las que actualmente está celebrando la Asamblea Nacional, una voz autorizada ha clamado contra la injusta desatención en que se encuentran los intereses generales de la provincia de Almería.

Encarnó nuestro pregón la recia personalidad del señor García Guijarro representante del sector agrícola de Levante.

Este asambleista se ocupó en su intervención del problema naranjero levantino, y del problema uvero almeriense, relacionando éste último con las muy lesivas tarifas ferroviarias que circundan el transporte de nuestra provincia.

El señor García Guijarro significó a la Asamblea, y al Gobierno, que la extraordinaria, ilógica e insólita elevación de las tarifas ferroviarias que Almería sufre, por todas causas arbitrarias, constituyen la fundamental cuestión para que las vías de Almería no sean introducidas en los mercados nacionales interiores.

Sin duda alguna, aunque los extractos de las informaciones no lo detallan, el señor García Guijarro, experimentado paladín en el concierto nacional, aportaría a sus asertos todo el abrumador arsenal de cargos que, irrobustecidos con imperiosas e irreprimibles fuerzas de razón, flotan en el ambiente de nuestras desdichas; tristes desdichas que se nos ocasionan, sólo y exclusivamente, por las pretericiones y vejaciones que a diario sufrimos.

Ya sabemos, pues, y justo es agradecerlo, que uno de los magnos problemas que Almería tiene que resolver, por ser de vida o muerte, ha sido abogado e interesadamente defendido ante la Asamblea consultiva gubernamental.

Almería ha manifestado a los poderes públicos un aspecto de sus infinitas tristezas.

Mas que desconsolador, es para nuestra propia estimación que el desfacedor del entierro no haya sido uno de los tres señores que como representantes de Almería tienen asiento en la Asamblea.

¡Con qué hierática compostura habrán escuchado los asambleistas almerienses la cálida palabra del señor García Guijarro!

Su fogosa palabra, pues el señor García Guijarro es hombre que pone siempre ferviente entusiasmo a su actuación, sería escuchada atentísimamente por los representantes de Almería, para luego, ello es protocolario, bien informados del clamor, felicitar al orador en nombre de la provincia que representaban.

Claro, que los asambleistas almerienses, después de pasadas las emociones del momento actual, habrán dicho para sus capotes, «lo natural, lo lógico, es más lo... hubiera sido que los ofi cios que ha desempeñado el señor García Guijarro los hubiéramos servido nosotros».

Pero no por ello los almerienses dudan de la intervención de sus representantes en la Asamblea Nacional, no; confiados esperamos en oír sus voces todo se reduce a que llegue el momento en que se plantee una votación, y entonces, hasta nosotros llegará el rumor del sí, o el no, que los asambleistas almerienses pronuncien.

### El desempeño de las ropas del Monte de Piedad

Como en días anteriores, durante la noche se continúan formando largas filas de personas a las puertas de la Comisaría y Monte de Piedad, esperando la hora en que da comienzo la labor de sellar las papeletas de empeño y la de sacar las ropas pignoradas.

Al amanecer el día, las hileras de personas vá aumentando de forma tal, que antes de las 10 de la mañana circundan las calles donde se encuentran los edificios del Gobierno y el Monte de Piedad.

El servicio de Vigilancia y

Seguridad puede decirse que es permanente.

Los funcionarios de la Junta de Beneficencia encargados de sellar las papeletas y los empleados del Monte de Piedad, están realizando una impropia labor en la misión que les ha sido confiada, diga pues de elogios.

Pero dado el número excesivo de personas que acuden a que se les autorizan las papeletas, tienen que quedar sin obtener este requisito, una gran parte de las que a tal fin llegan a los Centros indicados.

Por esta causa, se facilita unas papeletas con un número, para que al día siguiente sean despachadas las que lo tengan, con preferencia a las personas que carezcan de las papeletas numeradas.

El aspecto que durante el día ofrecen las calles de Méndez Núñez y Hernán Cortés, es tan singular que no parece sino que están en día de animada fiesta.

Los balcones y terrazas de las casas colgadas en las vías señaladas se encuentran con innumeras personas, las cuales, con tan solo observar el movimiento de la multitud de seres que acuden a gozar de los beneficios de las disposiciones del Gobierno y de las discusiones, que se promueven, están por demás divertidas y más aún porque el movimiento de transeúntes se acentúa por los sitios indicados, no sea que estos comentarios humorísticamente los detalles que se observan a cada momento por las que integran las «colinas».

Algunas mujeres, para no perder tiempo, dieron sus papeletas a otras que les correspondían entrar antes que ellas a efectuar la operación de desamparo y después de obtener los buitos correspondientes a las papeletas que hubieron entregado, se encontraban con que algunas buitos de ropas, habían sido substituidos por otros.

Con este motivo se originaron en la Plaza de María ciertos altercados de protesta que eran comenidos por los curiosos que acuden a presenciar el desfile de tan numerosas personas.

Las operaciones efectuadas ayer son las siguientes:

Desempeños 1.859 lotes, que importan 13.508 pesetas, corriendo por intereses 628.60 pesetas, que hacen un total de 14.136.60.

Hoy continuará igual labor con las papeletas correspondientes al mes de Agosto.

Se espera que el Gobierno conceda un plazo de ampliación para que no quede papeleta alguna sin ser desempeñada.

### De la provincia

#### La imprudencia de los niños

Comunican del pueblo de Orih, que en la barriada de los «Lujos» y en el sitio conocido por la «Rambla», ha aparecido ahorcado en un olivo de unos metros de altura, el niño de 11 años, Antonio Martos Simón.

El desgraciado muchacho había salido de su domicilio al objeto de recoger leña.

Una hora más tarde fué hallado colgado del olivo por una niña de 9 años que apañando ganado pasó por el citado lugar.

De las diligencias practicadas por el juzgado y la Beneficencia parece ser que se trata de un hecho casual, existiendo la creencia de que el infeliz niño cometiera la imprudencia de subirse al olivo con la cuerda de espanto al cuello y al resbalar y caer quedó colgado, por enredarse la cuerda en una de las ramas del árbol expresado.

#### Un blasfemo

La Benemérita de Garrucha, detuvo en la pescadería de aquella población, a Diego González Flores (a) «El Molin» pescador de oficio y de 66 años de edad, porque en el citado lugar se encontraba profiriendo palabras opositas a la decencia pública y ofensivas para los Santos y atributos religiosos.

## Notaciones marginales

### Los «mirones»

De año en año, aumenta en progresión inabarcable el fútil tesoro que los Reyes Magos dejan en Madrid. La noche del 5 de enero, los grandes bazares y aún las tiendas más modestas permanecen abiertos hasta la madrugada; El juguete lo invade todo. Llena los escaparates, colma los puestos improvisados en medio de la calle y se desparrama en las aceras, escapándose de las manos del vendedor ambulante. El juguete es el héroe de esas horas y en torno a él gira la vida entera de la ciudad.

Es posible que los periodistas cortesanos logren decirnos exactamente la cantidad de dinero que la feria de la baratija mueve en Madrid, y es posible que esa cantidad pase del número de siete cifras. Desde Navidad hasta Reyes, Madrid sólo piensa en el juguete. Díjase que todo el dinero de Madrid es poco para ese mercado pernil hecho de infantiles ilusiones. Nadie resiste a la tentación de comprar. Aun aquellos que no tienen un niño en el hogar con quien ejercer el real oficio de dador, sucumben ante la presencia del juguete.

Y de ese dinero que a raudales va de mano en mano, vienen centenares de gentes inmovinadas. Desde el almacenista aburguesado, al humilde fabricante de caballitos de cartón; esos caballitos tan simpáticos sentenciados al mismo suplicio que acaba la vida de los toros. El dinero del juguete, de esa cosa trivial, inocente y baladí, es acaso el mejor empleado. Satisface el capricho del niño y llega prodigamente a manos del menesteroso.

Este año ha surgido al lado del juguete, un oficio nuevo. Ya no es solamente el fabrican-

te y el vendedor quienes viven de la trivial mercancía. Hay además unas buenas gentes, que de seguro no hallarían medio de lograr un pedazo de pan, para los cuales el juguete tuvo durante unos días significado de providencia. Y el oficio no es du o, ni depresivo, ni molesto. Se reduce a contemplar los escaparates y hacer oportuno elogio de su contenido. En realidad, no es sino una nueva forma del reclamo.

Este viejecito que con dos niños de la mano se detiene ante la ventana del bazar, es el tipo ideal del «mirón». Uno de los niños inicia la tarea:

—¡Fíjate, abuelo Mira aquel velocípedo. Yo quisiera que los Reyes me pusieran uno igual.

—Pues a mí me gusta más aquel juego de bolos.

Y los niños, a los que en el grupo se han unido otros niños, hijos de los que van buscando el juguete que ha de ilustrarles, prosiguen el diálogo, agotando las alabanzas. El viejecito se limita a fomentar la conversación y acaba por conceder:

—Esta bien. Escribiremos en seguida a los Reyes para que os atiendan. No habrán de arruinarse. Al precio que tienen esos juguetes, son regalados.

Y no hace falta mucho más. Los otros niños muerlen el anzuelo y no hay quien separe del escaparate sin la promesa de ver satisfecho su deseo. De este modo nació el oficio del «mirón» que en pocos días tuvo mayor éxito que otro alguno. Muchos habrá más molestos, más ineficaces y menos lucrativos. Y el amable juguete ha dado y da con abundancia para todos. Hasta para quien no hace más que alabarlos.

Madrid.

## VIDA MUNICIPAL

#### Distribución de servicio

El inspector de Policía Urbana señor Abad dió parte a la Alcaldía de la distribución del servicio de todo el personal de la brigada municipal de Policía Urbana.

Solo un peón está hace dos días sin presentarse a hacer servicios, y fué multado por la Alcaldía.

#### Visitas

El alcalde visitó ayer las escuelas nacionales de niños y niñas establecidas en la barriada de los Molinos de Visanto. También visitó el Asilo de ancianos desamparados a cargo de las Hermanitas de los pobres, insuficiente por falta de local para tantos desvalidos como solicitan albergarse en aquella casa.

#### El arreglo de un camino

Don José Ibañez Moreno ha solicitado se le conceda un plazo de dos meses, para el arreglo del camino de la barriada del Zapillo, del que es contratista y que se le facilitó a cuenta de este trabajo 673 pesetas.

#### Solicitan licencia

Don Manuel Berangue Navarro ha solicitado licencia para realizar obras de reparación en la casa número 74 de la calle de Cátera.

—Doña Carmen Cruz Expósito, para substituir las cañales de la casa número 11 y 14 de la calle de San Cristóbal, por tubos de desagüe.

—Doña Narcisca Abad Hernández, para realizar obras de limpieza en la casa número 20 de la calle del Silencio.

—Doña Ana Quintana Hernández, para substituir por tubos de desagüe las cañales de la casa número 42 de la calle del Sereno.

—Doña Josefina Padilla Sánchez, para realizar obras de limpieza en la casa número 15 de la calle de Reyes Católicos.

—Don Enrique Beltrán Re-

do, para substituir por tubos de desagüe las cañales de la casa número 16 de la calle de la Escudada.

#### Las aceras

Don José Cruz Martínez, ha solicitado permiso para adostrar las aceras de las casas números 1 y 3 de la calle de San Roque.

#### Las patentes

La Administración de Rentas públicas ha remitido a la Alcaldía, las patentes de circulación de los vehículos de tracción mecánica propiedad del Ayuntamiento.

#### Las rejas

Doña María Gallardo Molinas, ha solicitado licencia para quitar unas rejas alientas y volverlas a poner de rejas, en las casas número 20 de la calle del Encuentro y otras.

#### Para los presupuestos

Por la Delegación de Hacienda se han remitido para su informe a la Alcaldía, un escrito de don Rogelio Silva Pérez y otros, solicitando se les consignen en el presupuesto actual la cantidad de 4.618,07 pesetas que se adeudan por horas extraordinarias que invirtieron en los servicios que se les encomendaron.

### Traslado

La moderna clínica dental y laboratorio de prótesis del reputado odontólogo bilbaíno don Enrique G. Borreguero, se traslada a la casa de don Esteban Viciano, Boulevard del Príncipe, número 51, al lado de la de ahora. Los trabajos protésicos a cargo del reputado y conocido protésico don Francisco Touriño.

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

ULTIMA HORA

Han llegado a Madrid

Los aviadores Iglesias y Jiménez

En el expreso de Andalucía han llegado esta noche a Madrid los pilotos señores Iglesias y Jiménez.

Petición de la Diputación guipuzcoana

El Presidente de la Diputación de San Sebastián en nombre de aquella provincial corporación, ha visitado al marqués de Estella para interesarle el establecimiento e instalación de un cable submarino que comunique a San Sebastián con Buenos Aires.

Fallecimiento de Carlos Coppel

Esta noche ha dejado de existir en esta Corte el popular fabricante de relojes Carlos Coppel, que tanto hubo de distinguirse en vida actuando en una política de propaganda germanófila.

Visita de cortesía del embajador de Portugal

El señor Yanguas recibió hoy la visita del embajador de Portugal en España, quien hubo de agradecer las palabras que aquel dedicara a la vecina República en la sesión que la Asamblea celebró ayer.

Se derrumba la bóveda de una iglesia

Comunican desde León, que cuando se examinaba el estado que ofrecía la bóveda de una de las iglesias de aquella capital, por el párroco y el arquitecto, derrumbóse de súbito, haciendo que se desprendieran pesadamente ambas personas.

Salida de la escuadra inglesa

Dicen del Ferrol, que hoy ha zarpado para Gibraltar, la escuadra inglesa que ha permanecido varios días en aquel puerto.

Homenaje a los hermanos Quintero

Los elementos intelectuales de Sevilla, han solicitado del Ayuntamiento de aquella capital, que el homenaje que se proyecta tributar a los eximios comediógrafos, consista en la donación de la casa que éstos habitaban.

Choque de dos autobuses

Telegrafían de Barcelona que esta tarde chocaron violentamente, en la Rambla de Cataluña, dos automóviles. De la colisión resultaron siete gravísimos.

Utilización de los braceros rifeños

«El Telegrama del Rif», de Melilla, propone, como medio de poder resolverse la crisis porque atraviesa la recolección de la aceituna en Andalucía, que se utilicen los braceros rifeños.



LA SEÑORA

D.ª Matilde Moreno Moreno

Viuda de Góngora

Falleció plácidamente en el S.ª de la noche de la noche del día 18 de los corrientes, después de recibir los auxilios espirituales.

R. I. P.

Su director espiritual R. P. Luque S. I.; sus desconsolados hijos Catalina, María (ausente), Rosa, Diego y Francisco (ausente); su hijo político, hermanas, nietos y demás parientes.

Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, 19, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Sócrates, 10, al cementerio de San José, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

EXTRANJERO

El príncipe don Jaime de Borbón, enfermo

Niza.—El príncipe español, don Jaime, que se halla en esta localidad, restableciéndose de una bronconeumonía que hubo de sufrir, se encuentra bastante mejorado.

Llegada a Caracas de dos aviadores

Caracas.—Pilotando el aparato con el cual realizaron el vuelo de París a Buenos Aires, hoy han llegado a esta capital los aviadores franceses Jostes y Lebriz.

La Argentina presenta una moción interesante al Congreso panamericano

El Gobierno de la República Argentina, por mediación de su representante, ha presentado al Congreso panamericano, que se celebra actualmente en la Habana, una interesantísima moción.

Se significa en ella, que ningún Estado pueda mezclarse en los asuntos de otro país, y que toda ocupación que se intente llevar a efecto sea sólo conseguida mediante una declaración de guerra.

Letras de luto

Ayer tarde se verificó el triste acto de conducir a su última morada el cadáver de la que fué en vida virtuosa señorita Rosa Fernández Marín.

Acompañamos a la familia en el pesar que la suma la desgracia, en especial a su rector padre el industrial de esta plaza don Francisco Fernández Abad.

Si alguna bicicletas tenga presente el Garage Chobert, Plaza del Carmen, 1.

Junta antitracomatosa

Los médicos oculistas señores Blanes, García Algarrá, Corlero, Araez, Campoy Ibáñez, Fornieles Ulibarri y Vázquez han sido citados para esta tarde a las cuatro y media en el despacho oficial del Gobernador civil para constituir la junta antitracomatosa de conformidad con lo dispuesto por la superioridad.

Lea el "Diario"

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

Tercera sesión plenaria de la Asamblea Nacional

A las cuatro y media de esta tarde, llegó a la Asamblea el presidente de la misma, señor Yanguas.

Los informadores que esperaban a la puerta de la Asamblea, la hora de apertura de la sesión de hoy, noticiosos del percance ocurrido al señor Yanguas cuando se dirigía a la misma, le abordaron a su llegada, para interesarle detalles del accidente.

El señor Yanguas, dijo a los reporteros, que el desagradable contratiempo hubo de ocurrirle en la calle de Alberto Aguilera.

Ocupaban el automóvil, además del presidente, la madre de éste y uno de sus hermanos. Fuimos conducidos—manifestó el señor Yanguas—a la Casa de Socorro próxima, donde se me apreció una contusión en la tibia de la pierna izquierda.

La madre, padecía una considerable herida en la nariz, y el hermano, una intensa conmoción cerebral.

Atendido el cortejo requerimiento de los informadores, el señor Yanguas penetró en la Asamblea, declarando abierta la sesión plenaria que hoy habrá de celebrar el referido organismo.

No se observa hoy la animación que ha podido advertirse en las sesiones anteriores.

Sin embargo, llama la atención el hecho de que sean las señoras las que predominan en número entre los concurrentes.

Habla en primer término, el asambleista, señor Puyuelo.

Interpela al ministro de Trabajo, sobre organización corporativa del trabajo nacional, y normalización científica del mismo.

Solicita del señor Anón, se lleven a la práctica, seguidamente, los varios proyectos de organización sindical, que desde hace algún tiempo vienen estudiándose, sin efectividad alguna.

El señor Puyuelo, se pronuncia en favor de la sindicación libre; sindicación que pueda desenvolverse de igual forma a como están organizados los comités paritarios.

El ministro de Trabajo, señor Anón, contesta al interpelante, manifestándole, que los proyectos a los cuales hace alusión el señor Puyuelo, requieren un detenido estudio, que oblige a aplazar su aplicación, evitando que luego se descubran errores o que se opongan a ella obstáculos no previstos en el estudio preliminar de los proyectos.

El ministro de Trabajo, asegura que la implantación del nuevo régimen de sindicatos, reportará múltiples beneficios a patronos y obreros.

El señor Anón, continúa examinando las distintas clases de arbitrajes que hoy rigen, apuntando varios de los defectos de que adolecen algunos de ellos.

En el nuevo proyecto de organización del trabajo, desaparecen los sindicatos tal y como hoy han venido funcionando, pero en cambio se establecerá una perfecta organización corporativa.

Hace uso de la palabra, el señor Merallo.

Dice, que en varias regiones, singularmente en Asturias, muchos de los conflictos que hubieron de suscitarse, se resolvieron más por arbitrajes obligatorios que por pacíficos arbitrajes voluntarios.

El señor Anón, contesta al orador, diciendo, que nada debe importarle sea Asturias la única excepción que, concretamente, puede significar el señor Merallo.

Desde la tribuna pública, se dispensa al ministro de Trabajo algunos aplausos.

El general Vallespinoza, habla, para explicar el sensible crecimiento que de día en día se observa en las organizaciones corporativas, y las causas a que dicho crecimiento y preponderancia se debe.

Asegura que para el próximo mes de mayo, estarán perfectamente organizadas todas las corporaciones gremiales.

Rectifica el señor Puyuelo. Confiesa que la organización

corporativa, de la forma en que va a establecerse, colima el deseo de los actuales Sindicatos libres.

El señor Saldaña, interpela al ministro de Gracia y Justicia, sobre las nuevas reformas que van a llevarse al Código civil.

Habla sobre las características que definen la naturaleza del chantaje, extendiéndose en consideraciones al examinar los distintos puntos que van a modificarse en la esencia del delito que del cual se ocupa.

Dice, que aplaudió sin reservas la buena intención del ministro, al decidirse llevar a efecto una reforma del Código, que, desde tiempos lejanos, dejábase sentir.

Creó, que la Comisión codificadora, ha sufrido un lamentable error al considerar y calificar como chantaje a algunos actos que a todas luces proclaman su licitud.

Ilustra su doctrina el señor Saldaña, con el caso del acreedor que escribe una carta a su deudor fraudulento, anudándole que va a llevarlo ante los Tribunales.

El señor la Cierva, como miembro de la Comisión codificadora, contesta al interpelante.

Dice que el proyecto que hoy expone el ministro de Gracia y Justicia, refleja exactamente el dictamen emitido por la Comisión a la cual pertenece.

Interviene en el debate, aclarando ciertas dudas, el señor Orhuet.

Hace el oportuno resumen de las explicaciones, el señor Ponte, manifestando después, que el señor Saldaña, que también forma parte de la Comisión de Códigos, pudo proponer cuantas modificaciones creyera pertinentes, cuando el proyecto se desenvolvía en el período de su estudio.

Rectifican brevemente los señores Saldaña, Anón y la Cierva, suspendiéndose por algunos momentos la sesión.

Segunda parte de la sesión de hoy

Reanudada la sesión, habla el señor Cánovas del Castillo, solicitando para los agricultores el tributo de una debida protección.

A continuación, el señor Tejero, se ocupa de la acotada oración que hoy se registra en el desarrollo de la ganadería.

Interrumpe al orador el marqués de la Frontera, diciendo que antes de tomarse en consideración lo que solicita el señor Tejero, no debe olvidarse que, también, en Cataluña las industrias sufren las consecuencias de una lamentable crisis, por falta de protección al aplicarse con todo rigor el Arancel.

El señor Tejero, contesta al marqués de la Frontera, diciendo, que Cataluña se hundiría bajo el peso de una ruina definitiva, sin el favor que le dispensan los aranceles.

Niega el señor Tejero, que el progreso industrial de Cataluña, en la proporción y rasgos en que quiere esbozarlo el marqués de la Frontera, sea cierto. Hablando de la industria siderúrgica española, dice, que ella es como una planta exótica que no puede tener razón de existencia en España.

Tampoco—continúa afirmando el señor Tejero—la minería asturiana, ofrece un luminoso porvenir a la nación.

El orador es interrumpido por los señores Yanguas y Villegas; pero el señor Tejero, haciendo caso omiso de las indicaciones que se le hacían, continuó afirmando, que las industrias pesqueras, después de solicitar y concederles varias prerrogativas, nada hicieron porque su desenvolvimiento al carezara un grado de perfección si no que, por el contrario, su organización se disuelve lamentablemente.

Se oyen varios aplausos para el orador.

Los asambleistas, señores Morano y don Odón de Buen, hablan brevemente para defender a los pescadores españoles.

El presidente de la confederación nacional católico-agraria, señor Monedero, pide protección para la agricultura.

Se lamenta de que el marqués de Estella carezca de la

preparación necesaria para resolver los problemas agrarios.

El señor Palanca, habla también en defensa de la agricultura.

Les contesta el señor Primo de Rivera, asegurándoles que el Gobierno no olvida las necesidades que sienten los agricultores, y que, constantemente, está dispuesto a tributar una amplia protección a las gentes del agro.

Con las palabras del presidente del Consejo, se da por terminada la sesión de hoy.

Son las nueve y media cuando ella es levantada, para continuarse mañana a las tres y media de la tarde.

Sobre el aumento de sueldo de los ministros

Algunos señores asambleistas se proponían presentar en la sesión que hoy ha celebrado la Asamblea una proposición con la firma de todos los miembros, pidiendo la elevación de sueldo a los ministros.

Aristócrata enferma

En París se encuentra gravemente enferma la señorita Cristina Artesga hija de los duques del Infantado.

Dicha señorita, como se recordará, ingresó recientemente en un convento.

Construcción de Casas Baratas para los militares

La breve comenzará en esta Corte la construcción de Casas Baratas para elementos de la guarnición de Madrid.

La empresa se debe a la iniciativa del Gobierno, que ha estimado la idea para ello, sugerida por el ingeniero, señor Arenas, de aprovechar los solares que en esta capital posee el ramo de Guerra.

Elevación de categoría diplomática

La Representación de España en el Paraguay, como se le ha venido denominando hasta hoy, será elevada a la categoría de Legación.

Continúa la serie de las monopolizaciones

El consejo superior del Fomento industrial, ha solicitado de los poderes, que la próxima fiesta de Carzaval se celebre en un lugar cerrado, a fin de que el público que asista a ella pague su concurrencia a la misma.

Las cantidades que se obtuvieron por este medio, durante los días de Carnestolendas, se invertirán en la fundación de colonias escolares.

Conferencia con el señor Yanguas

Esta mañana estuvo en el domicilio del presidente de la Asamblea, el conde de la Mortera, conferenciando extensamente con aquél.

La labor de la Comisión de Diputaciones

La Comisión de las Diputaciones españolas, ha visitado hoy a los ministros de Hacienda y Fomento, señores Calvo Sotelo y Guadalupe, para interesarles que el Estado preste su concurso en la ejecución del vasto plan general de construcción de caminos vecinales que tienen presentado para su aprobación.

Entierro del magistrado señor Jiménez

Hoy se ha celebrado el sepelio del magistrado don Tribunal Supremo señor Jiménez, fallecido ayer.

Asistieron varias personalidades del mundo jurídico. El acto fué presidido por el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte.

Resparación de "La Voz"

Esta noche ha reanudado su publicación el rotativo madrileño "La Voz".

El personal de sus talleres, acatando las órdenes dadas por el marqués de Estella, ha finalizado la huelga que mantenía, reintegrándose hoy en sus puestos.

Lea usted en nuestro folletín de cuarta plana

— LA S A T U R N A — la interesante novela de José María de Acosta

MADRID AL DIA Información de Palacio

Despacho de S. M. el Rey

Esta mañana acudió al regio Alcázar para despachar con Su Majestad el Rey, el ministro de Marina señor Cornejo.

El automóvil que ocupaba el señor Yanguas sufre un accidente

El Presidente de la Asamblea Nacional cuando se dirigía esta tarde al palacio del Congreso le acompañaban en el automóvil que les conducía su señora madre y un hermano.

Mas sin que hasta ahora se sepan las causas el automóvil del señor Yanguas chocó contra un autocamión resultando el coche del Presidente con grandes desperfectos.

Tanto el señor Yanguas como su madre y hermano sufrieron en el accidente lesiones que fueron calificadas por los médicos de leves.

El Presidente una vez asistido marchó a la Asamblea para presidir la sesión plenaria.

Firma de Marina

Por este departamento ministerial se ha firmado una disposición otorgando al Gobernador general de Guisasa señor Núñez de Prado, la cruz del Mérito Naval Blanca.

En el Supremo de Guerra y Marina

En este alto Tribunal se ha visto hoy la causa seguida contra el soldado perteneciente a las fuerzas de Melilla acusado del delito de desertión frente al enemigo.

El fiscal solicitó para el procesado la pena de cuatro años de prisión y el defensor pidió se le condene a cuatro años de recargo en el servicio militar.

En el Ministerio de la Gobernación

El ministro de este Departamento general Martínez Asido ha recibido en su despacho oficial al cardenal Primado doctor Segura.

Inauguración de una Sala de Escultura

En el Museo de Arte Moderno y con la asistencia de Su Majestad el Rey, el ministro de Instrucción Pública y el Director de Bellas Artes, se ha inaugurado hoy una Sala de Escultura.

Un tranvía choca con una camioneta

En el paseo de Pontones a uno de los tranvías que efectúan el servicio de aquella línea, le patinaron las ruedas chocando por esta causa con una camioneta.

La velocidad que el tranvía adquirió hizo que éste saliera de los rieles llegando hasta la acera de la calle.

Del accidente resultó con heridas leves el conductor de la camioneta.

Ceremonial para el santo del Rey

La «Gaceta» inserta en su número de hoy el ceremonial y recepciones que se habrá de celebrar el día de la fiesta onomástica del Soberano.

Carta abierta

Señores retirados de la provincia de Almería:

Muy señores míos: Ya que he sido tan amable conmigo el señor Director de DIARIO DE ALMERIA, al ofrecermelo publicar las presentes cuartillas en las columnas de su periódico, voy a tener el gusto de manifestar públicamente mi profundo agradecimiento por la deferencia que habéis tenido conmigo, al elegirme secretario de la Junta Directiva de nuestra Asociación, por cuya deferencia y en testimonio de mi justo agradecimiento, yo os ofrezco dedicar todos mis afanes a interpretar fielmente las iniciativas de dicha Junta y a secundarlas en sus propósitos, con el fin de que la labor que emprenda en beneficio de los intereses de la Asociación, resulte una labor verdaderamente fructífera.

Ahora bien, antes de empezar en el desempeño de mi nuevo cometido, voy a exponer las siguientes razones:

El número total de socios con que cuenta nuestra Asociación es de 39; no tenemos local donde poder reunir para cambiar impresiones, celebrar las juntas reglamentarias etc., etc.

Con los reducidos ingresos que produce las cuotas de tan escaso número de socios, a duras penas hay para cubrir las necesidades más precisas de la Asociación y de aquí, que si seguimos tratándola con la indiferencia que hasta aquí es muy posible que en fecha quizás próxima, tengamos que asistir a sus funerales y santarnos con algún mal aplicado calificativo, si nuestros compañeros del Centro General y los de Asociaciones de provincia llegaran a interpretar nuestra incesante indiferencia, en el sentido de poco amor a las clases pasivas, poco deseo de conservar unidos los lazos de nuestro parentesco profesional, o bien, a olvido de deberes de compañerismo.

Por lo expuesto, es mi humilde parecer, y me complazco en hacerlo constar, que no debemos dejar pasar un solo día más, sin fijarnos en el estado precario en que se encuentra nuestra querida Asociación y

soludir en su auxilio, no solamente animados del deseo de remediarla de momento, sino con el decidido propósito de dotarla de todo lo preciso, para que pueda formar, ocupando el puesto que le corresponde, entre las demás entidades y agrupaciones de esta capital.

Entiendo que siendo verdaderamente módica la cantidad que pagamos en concepto de cuota de socio, podríamos elevarla prudentemente y así dar principio a la obra que de go indicadas, y para continuarla, cada uno de los actuales socios y lo mismo los que vayan ingresando en la sociedad, imponeremos a título de obligación la de traer a la lista de socios actuales, el mayor número posible de amigos, ya sean pertenecientes a clases pasivas ya a señores en activo y experimentados nosotros también a ser empujados por el curso de las corrientes modernas que dan entrada en los asuntos oficiales y de sociedad a las señoras áporqué no intentar la formación de una Sección de Damas Pensionistas?

Muchas y muy poderosas razones podríamos aducir para justificar la necesidad y conveniencias de estar unidos en sociedad, pero para nuestra unión espiritual, nos basta aquella razón que nos indica el cumplimiento del deber; sí, el deber de conservar unidos los sagrados lazos de compañerismo, y si sostener unidos los lazos de compañerismo, es un deber como nadie dudará de que el deber ocupa el primer puesto del honor, tampoco habrá quien menosprecie la unión a que antes me refería.

Nuestra unión espiritual o profesional y nuestra unión social, a pesar de sus distintas concepciones, deben seguir dirección paralela, si han de conseguir los fines que indicaremos en otro escrito.

Francisco Florido Gómez Teniente retirado

LA CORONA

Panadería y Pastelería. Especialidad en pan de Viena y Francés. Roscos, Mantecados y Pan de aceite, Madrugadas y roscos de yema.

Príncipe número 13.

Se traspaasa establecimiento de comestibles. Razón: en esta Administración.

Noticias y sucesos

Pérdida

Desde el Barrio Alto hasta el Paseo del Príncipe se ha extraviado una carta pequeña...

Por escandaloso

La guardia municipal, detuvo en la calle de las Tiendas, a José Gutiérrez Vizcaino...

LOS TEJIDOS MAS BARATOS

«ALMACENES PLAZA»

Por malos tratos

Andrea Gibaja Gil, denunció en la Comisaría que al pasar su hijo Manuel Morales...

Productos de belleza

«Misterio»

Los mejores para conservar y aumentar los encantos de la mujer.

PRECIO Y CALIDAD

«ALMACENES PLAZA»

Des contra una

Julia Batalla Abadía denunció en la Jefatura de Policía que con ocasión de ir casa de Carmen Ferrón Manrique...

Hotel Regina

Confort, economía y buen trato. Precios muy especiales para estables, artistas y viajeros...

Manteca de cerdo blanca superior para mant cados.

PARIS - MADRID

GRAN BAZAR DE MUEBLES

Batería de cocina. Loza y cristal

Exposición permanente

Calle Real, número 8

Señoras

LA VILLA DE MADRID

Ofrece pieles para adornos. Mongolia «Renard» y «Planchada», últimos modelos.

Bolsos novedad de piel vaca, cocodrilo y serpiente a 10 pesetas.

Gautes de piel y lana desde 1'50 pesetas

TIENDAS, 22 y 24

Doctor Ramón Morell DE MADRID

Especialista en Enfermedades Crónicas, Infecciosas y de la Sangre

Tratamientos especiales para las enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio.

Recibirá a los enfermos en Almería: Gran Hotel La Perla, de 9 a 1 y de 3 a 7...

Grandes Almacenes de S. José

VIANA y RODRIGUEZ S. en C.

Calle de las Tiendas, 15 y Azara, 2

Tejidos y Novedades del País y del Extranjero

Los dueños de estos Almacenes tienen el gusto de comunicar a su distinguida y numerosa clientela...

En Pañería para trajes de caballero, hay un inmenso surtido en clases buenas y de toda confianza...

También se han recibido muchas confecciones para señoras y niñas; chalecos y trajes para caballeros...

Grandes surtidos en Pelotería, Alfombras, Tapetes, Cortinas, Estores, Corsés, Calcetines, Medias, Pañolería...

Todos estos artículos a precios reducidísimos

Visiten estos Almacenes y quedarán muy satisfechos

Trinidad García López de 17 años...

De una herida por mordedura de perro en la pierna derecha, ha sido curado el niño de 11 años Juan Blas Pérez.

Aviso

Por tener que ausentarse, se traspasa un gran Bar Restaurant en sitio delicioso...

Los canes

En el Hospital provincial fué asistido de mordedura de perro, Francisco Guillén Sánchez, de 14 años.

Parraleros

Se venden dos mil injertos de pié Ruperti de Lot, Fenómeno, encazados y en buen desarrollo.

Gutiérrez

que hoy se pone a la venta pública; planas en color de Ribas y Roberto...

Traspaso

Por abandonar el detall y traslado de domicilio se traspasa el establecimiento de comestibles...

Las botas de Miguel

Miguel Caballero García entregó hace aproximadamente un mes un par de botas para que se las arreglara a un zapatero...

Pérdida

Habiéndose extraviado las llaves número 70 y 71 de la llave «La Mora»...

La farsa

En el último número de esta publicación, que semana a semana, va ganando una mayor estimación...

Ardevin es acaso el autor dramático más combatido, pero sus obras gozan del favor del público...

«Via Crucis», la obra elegida por la compañía Guerrero-Mendoza para presentarse...

«La Farsa» ha editado primeramente la última obra de Ardevin...

Desde Lucainena

En la tarde del día de ayer llegó a esta villa, el culto e inteligente ingeniero de minas don Joaquín Gamón y Balzo...

la empresa Compañía Minera de Sierra Alhamilla.

Gustosos aprovechamos la ocasión que se nos presenta, para rendirle unos merecidos elogios.

Es el señor Gamón y Balzo, un ingeniero de tan vasta cultura y bien cimentada competencia...

Tras de la persona del señor Gamón, se refleja fielmente, el hombre humilde, laborioso y enamorado de su profesión...

Sus elevadas condiciones de aptitud, probidad y excelentes dotes de mando...

Los que conocemos lo claro de su inteligencia y la gran constancia de su voluntad...

Y deseando que le sea grata la estancia entre nosotros, a tan estimado huésped, damosle la más efusiva bienvenida.

También son nuestros ilustres huéspedes el alto empleado de la Compañía Minera de Sierra Alhamilla...

«Via Crucis», la obra elegida por la compañía Guerrero-Mendoza para presentarse...

«La Farsa» ha editado primeramente la última obra de Ardevin...

«La Farsa» ha editado primeramente la última obra de Ardevin...

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

DISTRITO DE LA AUDIENCIA Nacimientos.—José Sánchez Peláez, José Salinas Salmoré...

DISTRITO DE SAN SEBASTIAN Nacimientos.—Antonio Idáñez Sánchez, Juan Pérez Carreño...

Durante el día de ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

MOVIMIENTO MARÍTIMO VAPORES ENTRADOS Vapor español «Reina Victoria Eugenia»...

VAPORES SALIDOS Vapor «Reina Victoria Eugenia», para Barcelona...

RAMÓN OROZCO BENITEZ Médico de la Beneficencia municipal

Es socialista en enfermedades de los niños.

Horas de consulta: de 11 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde.

Paseo del Príncipe, 77

Diego Vázquez Real, núm. 79 Almería

Transporte-Aduanas Corresponsales: Barcelona: La Comercial Naviera.

CREMA-TINA Cutis de juventud

Autógena Cuadrado Soldadura eléctrica

Ayer, en el Ayuntamiento

Sesión de la Permanente

Ayer tarde celebró sesión la Comisión Municipal Permanente, bajo la presidencia del señor Rovira Torres...

Se acordó la prórroga de acuerdo con lo que se solicita.

ORDEN DEL DIA Oficio del Alcalde de Abia participando haber sido eliminado el padrón de vecinos...

El alcalde señor Rovira dice que recuerda un artículo publicado en un periódico local...

El señor Navarro de Haro se muestra de conformidad con el señor Rovira...

Se entabla un breve debate, sobre dicho asunto en el que intervienen todos los señores de la Comisión...

Cita la organización que en otros pueblos y capitales existe con respecto a la circulación...

Insiste de nuevo en que se debe acordar un presupuesto extraordinario para lograr el ensanche de la capital...

El señor García Oliver se muestra de conformidad con lo expuesto por el señor Sánchez Ulibarri...

Sobre lo debatido se acordó ir al presupuesto extraordinario previo estudio de las obras...

Para ello intervendrán las comisiones de Orzato y Hacienda, con personal técnico para estudiar e informar sobre dicha importante mejora...

El señor Sánchez Ulibarri propone a la Comisión que el arquitecto informe acerca del arreglo de la Glorieta de San Pedro...

El alcalde señor Rovira da lectura a un acuerdo adoptado por la Comisión Permanente...

Así se acuerda. Seguidamente se levantó la sesión.

del Cuartel, General Luque y San Juan.

Idem. —Escrito de Diego Rodríguez, contratista de las obras de arreglo de la Calzada de la calle Real...

Se concede la prórroga de acuerdo con lo que se solicita.

—Escrito de José del Aguila García, contratista de las obras de la Casa de Socorro...

—Escrito de Miguel Gabín Belmonte de 270 pesetas por adeudos para el arreglo de varias calles.

—Escrito de la juventud republicana federal solicitando se le dé el nombre de Pi-Margall a la actual plaza de Marina.

—Escrito de don Francisco Jover en donde se justificaba la razón que existiese una plaza y calle con el nombre de Marín...

—Escrito de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

—Expediente a instancia de don Francisco Bratones Castillo sobre reclamación del padrón de solares.

Espectáculos

En Hesperia Cinematógrafo. Funciones para hoy: «El enfermo y el médico»...

En Variedades Cinematógrafo. Función para esta noche a las nueve y media: «Movimiento continuo»...

Colegio «San Francisco» Director: F. Rueda Pardo

Primera y segunda enseñanzas. Taquígrafía, Escritura a máquina...

Preparaciones especiales. Clases nocturnas de 8 a 10, de estas materias.

# CASA-ROS

••• Sueters lana caballero desde 9 pesetas. Príncipe, 23.-ALMERIA•••

Artículos para viaje. Objetos para regalos y juguetería. Últimas novedades en echarpes, redecillas y gorras para viaje. Sueters para señora, caballero y niño.

Camisería, Perfumería, Bisutería, Corbata, Géneros de punto, Bastones, Paraguas, Sombrillas, Bolsos para señoras, Trajes interiores de lana y algodón.

## Vapores Correos Franceses



De la Société Générale de Transports maritimes à Vapeur et Lloyd Latino Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran enclaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA VALDIVIA FLORIDA Y PINCIO.

**Florida** Saldrá de Almería el 22 de Enero de 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**Valdivia** Saldrá de Almería el 2 de Febrero de 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**Alsina** Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

**Precios en tercera** De 10 años cumplidos en entero 527.50 pesetas en ciudades francesas. De 2 años a 10 sin cumplir en medio 267.50

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA y TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 65 días. Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable. Ampios salones comedores para el punto de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para las de tercera clase esmaltada a la española.

**AVISO IMPORTANTE.**—Para obtener plaza en estos vapores hay que solicitarlas con tiempo.

Las manifestaciones de pasaje se hacen dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si está cubiertas las plazas designadas a este puerto.

Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. de C.) Boulevard del Príncipe, 75, Almería y Cerina de Muelle 1 y 25, Málaga



## La Cerveza ESTRELLA DORADA

Es la Reina de las Cervezas

NO CONTIENE ADICIÓN DE ALCOHOL -- LA MEJOR PARA LAS COMIDAS -- ES TÓNICA -- ES DIGESTIVA

DE VENTA: EN COLMADOS, CERVECERÍAS Y CAFÉS DEPOSITARIOS EN ALMERÍA

### SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

OFICINAS: PASEO DEL PRÍNCIPE, 10 ALMACENES: ANDEN DE COSTA, 46

Compañía Transmediterránea BARCELONA



Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

**Línea Almería-Melilla-Ceuta**  
Llegada a Almería todos los domingos Salida para Melilla Ceuta todos los lunes.

**Línea Almería-Melilla-Orán**  
Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los jueves.

**Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincena)**  
Llegada a Almería el miércoles, 25 de Enero Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

**Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao**  
Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pesajes.

Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Servicio semanal entre Almería y Génova con trasbordo en Barcelona; este servicio entre Barcelona y Génova, lo efectúan los magníficos vapores de la Sdad. de Nav. Villain & Fasió de Génova.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.

Para más informes sus Agentes-Delegados:  
Hijos de Ricardo Giménez S. de C. PRÍNCIPE, 75

Hijo de Ramón A. Ramos

Paseo de Colón 10 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga.

Con los vapores «María R.», «María Dalmé de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Manelino R.», «Manuela C. de R.», «Jacinto» y «Enriqueta R.».

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huesos con anticipación.

Agentes en Almería: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Génova 6

## ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

### ESTÓMAGO e INTESTINOS

35 años de éxito 5 pesetas botella.

Lea usted DIARIO DE ALMERIA

## Taller de carpintería

— Manuel Socías Utrera —  
Arapiles, núm. 18. (Frente al Garage Americano)  
Se hacen puertas, ventanas y todas clases de trabajos. Precios sin competencia. Embalajes se construyen. Para carrocerías, razón en este taller.

Pidan presupuestos  
Grandes existencias de motores eléctricos para corrientes continua y alterna desde medio caballo. Grupos eléctricos para elevar aguas. No comprar sin consultar precios a  
— Vicente Aznar —  
Cando Oficial, 60. ALMERIA

Bar Imperial  
Juan López Fernández  
Obispo Orberá, 1 (Puerta de Purohona)  
Especialidad en desayunos con tostadas, bollos de almendra, bizcochos y sándwiches. Café a todas horas. Tapas calientes. Cerveza y refrescos helados.  
Abierto desde las cinco de la mañana.



Para luchar contra la Carestía de la Vida



Para todas las afecciones de los riñones, vejiga y estómago, y contra las manifestaciones del artrismo, es un remedio que hablan agua filtrada. Realizará considerable economía haciéndosela en casa con los

### LITHINÉS del D. GUSTIN

que ponen agradable, digestiva, deseca el agua, dándole verdadera suavidad. Tal agua se mezcla con el vino el que da exquisito gusto. Es el régimen más seguro para enfermos y sanos.

La caja de 12 paquetes para hacer un litro de agua mineral.

Depósito general en España:  
ESTABLECIMIENTOS BARCELONA OLIVERA, S. A.  
Paseo de la Industria, 44, Barcelona

## Compañía de depósitos comerciales

DEL PUERTO DE ALMERIA

Depósito franco para mercancías Nacionales y Extranjeras

Oficinas y Almacenes: Muelle de Poniente

## Motociclistas! B.S.A

Ofrece modelos ultramodernos con todos los adelantos desde pesetas 1.250.

Modelos para todos los usos y para todo el mundo.

Concesionarios exclusivos para Almería y su provincia.

Emilio Ferrera y Hijo. S. A.  
Martínez Campos, 19, Almería



## AGRICULTORES!

Abonar con NITRATO DE SOSA DE CHILE, es un abono esencial para todos los cultivos.

SE VENDE en las casas que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis por un cupón que se adjunta a este anuncio.

Comité de NITRATO DE CHILE  
BARQUILLAS 21, MADRID.—Aparado, 6

## FINO AMONTILLADO ELAS

+ Vinos y coñac +  
J. R. DE MEDINA  
JEREZ

# Calzados La Holandesa

CASA REFORMADA  
Para precios y calidad vea nuestra exposición  
NUEVOS MODELOS

Folleto del DIARIO 24)

JOSÉ MARÍA DE ACOSTA

## La Saturna

NOVELA

una incalificable grosería. Ahora, que las dos mil pesetas no las tocaré y se las devolveré mañana mismo.

Fernando entabló palique con Lola; bromeando le decía que él se iba a encargarse de buscarle un novio digno de ella; esto permitió a Consuelo, al margen de la conversación, irse serenando.

Poco después se despidió Fernando, quedando en verse luego en el Reina Victoria.

Cuando se fué Fernando, la viuda llamó a Aquilina.

Había reflexionado que era tanto conservar incólumes las dos mil pesetas, puesto que lo que tenía que devolver a Castrillo eran cuatro mil y no era cosa de mandarle sólo parte. En cuanto recibiese de Lucena el producto de la venta del olivar le enviaría la totalidad de la deuda y «pax Christi».

—Aquilina, vas a ir por el sombrero que trajeron anoche; quiero llevarle esta tarde al teatro ¿Sabes dónde es?

—Sí, señora.

—Pues págalo y tráetelo, y diles que parece mentira que no quisiesen dejarlo ayer. Le entregó uno de los billetes de Castrillo, y Aquilina, al recibirlo, no pudo reprimir una sonrisa enigmática; mas su señora, ilusionada con que al fin iba a lucir el deseado sombrero, no reparó en ello.

Lola, también sorprendida, interrogó a su madre:

—¿Qué es eso, mamá, tienes ya dinero? Consuelo se quedó hecha una pieza, sin saber qué responder; embarrullada comenzó a contestar, hasta que acertó con un explicación:

—Sí, verás... no sabes?... Es que el procurador me ha traído dos mil pesetas del pleito.

Aquel pleito, ¡oh prodigio!, era el primero que en España producía dinero al litigante.

Tornó Aquilina con el sombrero, y Consuelo, toda alborozada, como chico en mañana de Reyes, se apresuró a probarse delante de un espejo. ¡Ya tenía un sombrero como el de la de Reguilla o mejor! ¡No se iba ésta a llevar siempre la palma en el vestir!

—¡Es preciso!—decía Aquilina, deshaciéndose en elogios y alabanzas.—¡Y le cae a la señora a las mil maravillas!... ¡Ah! ¿Sabes usted? Me han dado tantas excusas..., que fué una torpeza del chico, que ahora pensaban enviárselo, que la señora dispense, que todo

el establecimiento está a su disposición... —¡Ya decía yo!

Consuelo llamó a su hija.

—Mira, Lola, el sombrero. ¿Qué te parece?

—Es muy bonito, mamá.

Pero la joven, evidentemente, no participaba del entusiasmo de su madre, y no es que el sombrero fuese feo o que no le gustase, no; es que ella, no obstante su menor número de años, no tenía el capítulo de trapos y galas en tan alto aprecio como su madre.

Antoñito salió de su cuarto, y al ver sobre una mesa la vuelta del billete, que Aquilina había dejado al regresar con el sombrero, se llamó a la parte.

—Gracias a Dios, mamáita, que te veo con dinero «fresco». Me tienes que dar un «papiro» de diez «machacantes».—dijo en su léxico de pollo achulado.

—¡Diez duros, Antoñito!

—¡Diez duros, mamáita! ¡Qué menos vas a dar a un hijo que es ya todo un hombre! Como estos días te veía apuradilla no te he querido pedir y tengo que pagar unos piquillos... —

—Pero si te dí ayer un duro y anteayer otro y... —

—¿Y eso qué es, mamáita? Todos mis compañeros tienen siempre más dinero que yo.

—Pues a Carmelo no le da su madre una peseta.

—Es que Carmelo, «para avis», es un «pa-

noli» que hace el ridículo a cada paso y tú no querrás que tu único hijo varón, el continuador de las glorias de la casa, haga mal papel en ninguna parte—expresó el muchacho riendo y haciendo, lagotero, zalamerías y dingolero largos a su madre.

Consuelo acabó por darle el billete y el joven se marchó como una exhalación a «hacerlo polvo», según su frase, dando antes en el aire unas zapatetas de contento.

—¡Con qué poco se alegra el pobre!—suurró su madre, enternecida, viéndole partir.

Aquella tarde estuvieron Lola y su madre en el Reina Victoria, donde se representaba una de esas operetas, o mejor revistas, cuyo argumento no tiene pies ni cabeza, cuya música ratonil no sirve ni para los cilindros de los organillos de manubrio y que únicamente presentan el aliciente de aproximarse a las narices de los espectadores del patio de butacas, por medio de hábiles trucos y complicadas maquinarias, las desnudeces femeninas de las títeres ligeras, y tan ligeras, y de las coristas, sin duda con el sano propósito de que puedan cerciorarse que allí no hay trampa ni cartón. Era uno de tantos engendros en que la presentación y las formas de las artistas lo constituyen todo; el argumento, las bellezas literarias del libreto y la música, son cosas secundaria; engendros que forman el postre escalón descendiendo en el género de pantorrillas con chin chin. En cuanto a decorado suntuoso, lujoso vestua-

rio, deroche de pedrería buena y falsa, multiplicidad de cambiantes de luces con el proyector, caras bonitas y cue pos bien formados, ¡cheo usted por esa boca!; nada mejor hubiera podido pedir el más descontentadizo y exigente, y como lo demás ya hemos dicho que no era esencial, la obra era un «exitazo» que llevaba tres meses en el cartel.

Consuelo, que había permanecido varios años sin frecuentar los teatros, se holgaba con la representación. Todo el espectáculo era de una sensualidad alambicada y morbosa, complicada y sutil, en que la totalidad de los efectos concurrían al mismo fin: aguijonear levemente el instinto carnal; era como esas salsas estimulantes que necesitan ciertos paladares gastados para provocar la apetencia. Pero más que en el escenario, el sensualismo resplandecía en los espectadores: en sus ojos brillantes, en sus miradas codiciosas, en sus labios resaca, en la jocosidad de sus semblantes, en la lascivia y picaresca de sus sonrisas; claro es que todo ello dentro de una exquisita corrección, como cuadraba a aquel público fino y atildado. En los intermedios, todas las miradas, pichadas de sagacidad y baboseo en los viejos verdes y de glotonería en los setemesinos, convergían en una platea situada frente a Consuelo, donde dos damas de «tronío», muy repintadas exhibían desvergonzadamente sus bus-